



# Activo empresarial

José Yuste

## Minimizar el clima de inversión

El clima de inversión en México se nubla por la reforma judicial y por la desaparición de los órganos autónomos. Hace seis meses, la economía mexicana, al ser la duodécima economía del mundo, integrada al bloque norteamericano y con estabilidad, se veía con fuertes llegadas de inversión. El *nearshoring* o relocalización parecía ser el despegue de un impulso del crecimiento económico. Se mencionaron hasta 50 mil millones de dólares anuales adicionales de Inversión Extranjera Directa.

El problema: el *nearshoring* parece frenarse en México.

### TODOS LO ADVIERTEN

Después de las elecciones del 2 de junio, la insistencia del presidente López Obrador en aprobar la reforma judicial y la extinción de órganos autónomos, como parte de sus 18 reformas, ha causado una reticencia en la inversión. El clima de inversión se está deteriorando. Lo han alertado por todas partes. **Fitch, como agencia calificadora, mencionando que una reforma judicial politizada, en el mediano plazo, traería consecuencias en la calificación.** México apenas tiene un peldaño de grado de inversión con Fitch. Sería el primer grado de inversión que podría perderse. Los bancos de inversión, como Goldman Sachs, ven en las reformas un freno a la inversión.

Los empresarios lo advierten. Desde el Consejo Coordinador Empresarial, el Consejo Mexicano de Negocios, la American Chamber of Commerce (donde se reúnen las empresas estadounidenses) y la CanCham (empresas canadienses) han solicitado no aprobar esa reforma judicial.

### REFORMA JUDICIAL Y DESAPARICIÓN DE AUTÓNOMOS, INCERTIDUMBRE

Las empresas temen un cambio judicial con jueces politizados o que sólo le hagan caso a Morena o al crimen organizado, al ser promovidos en sus campañas electorales. Además, sin llegar al problema verdadero: la mala impartición de justicia en el Ministerio Público, con malas investigaciones por parte de la Fiscalía y los policías. Las inversiones también temen que con la desaparición de los órganos autónomos vengan las decisiones centralistas, poco técnicas, basadas en filias políticas y cercanías con el grupo en el poder.